

Diez años impulsando la perfusión en Latinoamérica.

Ten years promoting perfusion in Latin America.

AUTOR: PCC. MSC. ALEXEI SUÁREZ RIVERO. EDITOR JEFE.



Diez años pueden parecer un instante en la historia de una disciplina, pero para la Asociación Latinoamericana de Perfusion (ALAP) han sido una auténtica revolución. Hoy, desde las páginas de En Bomba, celebramos una década de crecimiento, integración y excelencia que ha transformado la perfusión en nuestra región y ha consolidado una comunidad profesional que late con fuerza propia.

Durante la última década, ALAP ha construido, con visión y constancia, un proyecto colectivo que hoy se reconoce por su impacto académico, profesional e institucional en toda la región. Celebrar diez años de trabajo no es solo una efeméride: es la confirmación de que la perfusión latinoamericana ha avanzado cuando ha sabido organizarse, formarse y liderar con propósito. ALAP nació con el objetivo claro de acercar las barreras físicas que separan nuestra amplia región, elevar el nivel y la estandarización de la práctica clínica, facilitar el acceso al conocimiento y conectar a todos los profesionales de Latinoamérica entre sí y con el resto del mundo.

Uno de los pilares más visibles de este crecimiento ha sido la estrategia educativa continua, particularmente a través de los webinars de la ALAP. En un contexto regional diverso y con realidades asistenciales heterogéneas, los webinars se consolidaron como una herramienta democrática y de alto valor: acceso oportuno al conocimiento, actualización científica permanente y espacios de discusión entre colegas

sin barreras geográficas. Más que conferencias virtuales, estos encuentros han fortalecido una comunidad académica activa, crítica y colaborativa y han acercado profesionales de altísimo nivel internacional a nuestra región.

Así mismo los simposios regionales y el congreso de ALAP se han convertido en los espacios de convergencia y encuentro de los profesionales, en citas propicias para el intercambio científico, la construcción de redes y el intercambio de experiencias comunes a las características de nuestros países.

Otro hito fundamental ha sido la creación y consolidación de la certificación profesional a través del Board Latinoamericano de Perfusión. Este esfuerzo ha elevado los estándares de la práctica, promoviendo la evaluación objetiva de competencias y el reconocimiento formal del perfusionista como profesional altamente especializado. La certificación y la recertificación no solo validan los conocimientos; impulsan una cultura de excelencia, responsabilidad y mejora continua que beneficia directamente a los pacientes y a los equipos de salud.

En este entramado institucional, la Revista En Bomba ha desempeñado un rol estratégico. Como órgano científico y comunicacional de la Asociación, la revista ha sido un espacio para la difusión del conocimiento regional, la reflexión crítica sobre la práctica clínica y la visibilización de la producción académica latinoamericana. En Bomba no solo informa: conecta generaciones, documenta nuestra historia profesional y proyecta la voz de la perfusión latinoamericana hacia el futuro.

Este trabajo ha sido llevado a buen puerto por la labor de muchos compañeros que de forma voluntaria y movidos por el profundo compromiso con la profesión han contribuido con sus ideas, desvelos y conocimientos a construir esta comunidad profesional que es hoy ALAP. A diez años de su fundación es propicio y necesario reconocer el valor del liderazgo. Durante este tiempo, la conducción de la Asociación bajo la presidencia de Alileny Pérez ha sido un factor determinante. Su liderazgo se ha caracterizado por la coherencia institucional, la capacidad de convocatoria y una visión integradora que ha sabido articular educación, certificación, investigación y comunicación. Liderar en el tiempo —con continuidad, apertura y compromiso— es quizás uno de los logros más complejos y, a la vez, más trascendentes de esta década.

A diez años de su fundación, la Asociación Latinoamericana de Perfusión no solo celebra lo alcanzado: reafirma su responsabilidad con el futuro. La educación continua, la certificación profesional, la producción científica y el liderazgo ético seguirán siendo los ejes que impulsen a nuestra disciplina. Desde En Bomba, renovamos el compromiso de acompañar, documentar y fortalecer este camino colectivo.

Diez años después, la perfusión latinoamericana no es la misma. Y eso, sin duda, es motivo de orgullo.